

Protokoll der Fachschaftsratsitzung Informatik Nr. 231

27. November 2012

- Anwesende: Jessica Bühler, Gerrit Buse, Christine Dahn, Sabrina Friesenborg, Sebastian Hauer, René Hopf, Raphael Krusenbaum, Dino Kussy, Markus Künne, Alexander Müller, Marie Reitz, Fabian Schlenz, Manuel Sträßer
- Für diese Vorlesungszeit entschuldigt: Mark Brockmann
- Für diese Sitzung entschuldigt: Martin Matzat, Robert Niehage
- Gäste: Andrej Gelenberg, Julian Hankel, Julian Schilling
- Sitzungsleitung: Gerrit Buse
- Protokoll: Markus Künne

Inhaltsverzeichnis

1	Protokoll	2
2	Post	2
3	Mails	2
4	Berichte	3
5	Umgang mit Post	3
6	FVV-Nachbereitung	3
7	Lehramts-FsRK	4
8	Finanzer-FsRK	5
9	Newsletter-Nachwahl	5
10	Studienberaterteam	5
11	Nachwahl Gleichstellungsbeauftragte	6
12	Grillausleihformalitäten	6
13	Sommer-O-Phase	6
14	Waffelstand/Weihnachtsfeier	6
15	Mentoring	7
16	verwaltetes Fremdgeld	7

17 Newsletter 7

18 Sonstiges 7

1 Protokoll

- FSR-Sitzung 229: Ist veröffentlicht
- FSR-Sitzung 230: ging per PDF rum, soll Freitag veröffentlicht werden.
- FVV-Protokoll Wintersemester 2012/2013: Ist in Arbeit.

2 Post

- Diverses uninteressantes Auslagematerial in größeren Mengen und Gewichten. Leider haben wir keine Möglichkeit, dieses in vernünftiger Form unseren Studierenden zugänglich zu machen; daher landet es im Altpapier.
- Flyer von “Business with Soul” → Auslage
- VDI-Nachrichten
- Vega-Katalog
- Einladung zur akademischen Jahresfeier (13. Dezember; Anmeldung bis zum 7. Dezember erforderlich)
- Finantutorium vom AStA¹
- Antrag SBM

3 Mails

- Notizen aus der Finanzen-FsRK²
- Flyer-Anfrage von “Business with soul”
- Info zu Whiteboard-Wischern für CZI und Archiv
- Einladung zur StuPa³-Sitzung
- Systems in Motion: bietet Praktikum in London an.
- Erinnerung Lehramts-FsRK
- Brief der Rektorin zum Thema Anwesenheitspflicht.
- Anfrage zur Station der Fachschaft zur 40-Jahr-Feier

Ankunft (14:25): Tobias Brennecke (Gast)

¹Allgemeiner Studierendenausschuss

²Fachschaftsrätekonferenz

³Studierendenparlament

4 Berichte

- René hat Kuchen mitgebracht
- Gestern (26. November 2012) war Finanzer-FsRK. Notizen gingen bereits rum.
- Hauer entschuldigt sich dafür, seine Sprechstunde schon zweimal verpennt zu haben.
- Letzte Woche Freitag wurden die Fenster kontrolliert. Alle Fenster an der linken Seite sind nun offiziell kaputt und werden “irgendwann” repariert.
- Sabrina sucht noch nach einem guten Termin für ihre Sprechstunde.
- Christine hat im Wiki noch keine Schreibrechte auf die Sprechstundenliste; hat sich aber einen Termin eintragen lassen. Dino sagt, dass eine kurze Mail reicht, um Rechte im Wiki zu bekommen.
- Marie hat Probleme, den Verantwortlichen zur Abholung der Couchen und Tische zu erreichen
- Gestern war auch Lehramts-FsRK → TOP
- Im Anschluss an die Lehramts-FsRK hat Gerrit bei der E-Technik angefragt, ob sie uns Protokolle für unseren Protokollschrank zur Verfügung stellen könnten. Diese wären für Leute im Nebenfach E-Technik hilfreich. Der FSR E-Technik wird das Thema morgen auf seiner Sitzung besprechen, da die Protokolle dort potenzielle Einnahmequelle sind.

5 Umgang mit Post

- Freitag wurde im Büro etwas aufgeräumt. Dabei ist aufgefallen, dass einige Unterlagen — insbesondere Post — beispielsweise im Taschenregal lag.
- Echte Post gehört abgeheftet in den Post-Ordner
- Auslagematerial sollte in das Auslagefach sortiert oder — besser — direkt im CZI ausgelegt werden. Stellenweise war Material schon “versauert” (zu spät zum Auslegen)
- Altpapier gehört ins Altpapier und braucht nicht ewig aufbewahrt zu werden.
- Weiterhin ist aufgefallen, dass häufiger nach der Sitzung die Post im CZI liegen gelassen wurde. Nicht-Auslagematerial sollte allerdings wieder ins Büro.
- Es wird Besserung gelobt.
- Bei der Gelegenheit: Es wäre »voll toll«, wenn man das Taschenregal wieder für Taschen nutzen könnte.

6 FVV-Nachbereitung

- Sabrina bemängelt, dass das gastronomische Angebot der FVV nach der FVV nicht weggeräumt wurde. Es fühlte sich niemand dafür verantwortlich.
- Beispielsweise blieb die Kaffeemaschine noch den ganzen Donnerstag ungereinigt. Erst Donnerstag abend haben Kai und Raphael sie dann gereinigt — weil sie Freitag zurückgegeben werden sollte.
- Es hat allerdings gut geklappt, kurzfristig Leute aus der Fachschaft zu finden, die beim Wegräumen helfen.

- Wunsch: nächste Mal sollte die FVV in der Hinsicht mehr/besser organisiert sein. Gerrit gibt zu, dass er Leute hätte finden sollen, die sich für Abbau etc. zuständig fühlen.
- Nächste Mal ebenfalls darauf achten/dran denken:
 - Überlegen, ob große Kaffeemaschine überhaupt notwendig ist. Nach dieser FVV (und der folgenden PG-Info-Veranstaltung) war die Maschine noch zu 3/4 voll. Wahrscheinlich würden auch ein bis zwei Touren der “kleinen” Maschine ausreichen.
 - Kuchenmenge wird als “okay” eingestuft.
- Lob: Wahlunterlagen sind gut ins Büro gekommen. Inzwischen sind sie gebunden und im Schrank (keine Kollision mit der nächsten Wahl)

7 Lehramts-FsRK

- Gestern (26. November 2012) war Lehramts-FSRK
- Tatsächlich waren “so ziemlich alle” mit Lehramt involvierten Fachschaften anwesend.
- Es wurde über diverse Dinge diskutiert
- Hauptthemen:
 - Anmeldung BiWi-Veranstaltungen: BOSS⁴ sorgt mal wieder für massive Probleme: Es wird dazu geraten, sich bei einem Pool aus Veranstaltungen für eine beliebige anzumelden — um erfasst zu werden — und dann doch zur Veranstaltung nach Wunsch zu gehen.
Damit müsste man aber an der Klausur zur Veranstaltung teilnehmen, zu der man sich angemeldet hat. Diese Klausuren sind jedoch innerhalb dieses Pools unterschiedlich.
Es wird nun noch eine separate Klausuranmeldung geben.
 - Bedarfsabfrage (frühzeitig Bedarf an Lehrveranstaltungen feststellen): Sehr relevant und sehr viel Erleichterung bei Seminarfachschaften; bei Mathematikern komplettes Chaos. Kritisch bei neuen Mastern: viele haben noch keine Ahnung, was sie im Master hören müssen (was aber irgendwie auch sehr viel über diese Master aussagt).
- längere Diskussion um Problematik überfüllter Lehrveranstaltungen. Bei uns bisher kaum relevantes Problem. Besonders Zelt war ursprünglich überfüllt; in vielen Vorlesungen ist die Situation entspannter.
- Forderung: Im LSF sollen schon alle Bedingungen eingestellt werden. Damit müssten Leute, die nur dafür zur Vorlesung kommen, nicht zusätzlich die Vorlesung belegen. Problem: Zur Zeit ist geltend, was in der Vorlesung gesagt wird.
- Stellenweise Wunsch: Mehr e-learning-Angebote
- Einige Leute finden Videoübertragung in zweiten Hörsaal toll. Fragemöglichkeiten sind über Mitarbeiter und Rückkopplung gegeben.
Aufzeichnung sei allerdings etwas komplett anderes — stellenweise stoßen sie auf starken Widerstand von Dozenten und von Fachschaften.
- Diskussion zur Problematik Didaktikprofessuren. Bei anderen Fakultäten ist dies auch ein größeres Problem, Fachdidaktik wird von Rektorat gestrichen; Professuren müssen stellenweise woanders versteckt werden. Funktioniert “unterschiedlich gut”.

⁴Bologna Online Study Service - Portal für die Prüfungsverwaltung der Bachelor und Masterstudiengänge der Universität Dortmund

- Weitere Lehramts-FsRK ist geplant.
- Problem: Neue Lehramtsstudiengänge (LABG2009) haben auch Bachelor/Master, aber keine Garantie für Master (Garantie gilt nur für Modellversuch). Ohne Master können die Studenten aber nicht Lehrer werden. Hier ist noch ein Gespräch mit Frau Gather geplant.
- Angeblich ist inzwischen auch Bachelor-Prüfungsordnung für LABG online — sie wurde bisher nicht gefunden.

8 Finanzer-FsRK

- Notizen gingen bereits rum.
- Wir bekommen im SoSe2012 mehr Geld als im WiSe2011/2012, jedoch weniger als wir bei einem anderen Berechnungsschlüssel bekommen hätten.
- Die etwas unschöne Diskussionskultur wurde bemängelt.

9 Newsletter-Nachwahl

(siehe auch Sitzung 230)

- Es wird jemand gesucht, der sich mit um den Newsletter kümmert. Hauer fühlt sich dort etwas alleine.
- Markus stellt sich zur Wahl.

Ja	Nein	Enthaltung
13	0	0

- Markus nimmt die Wahl an. Somit besteht das Newsletter-Team aus Sebastian Hauer, Markus Künne und Fabian Schlenz. Letzterer möchte jedoch nur in Vertretung agieren.

10 Studienberaterteam

- Es besteht der Wunsch, das Studienberaterteam zu verstärken; zur Zeit ist dort nur noch Marie aktiv.
- Aufgabengebiet: Primär ist dies die Teilnahme an Veranstaltungen wie Nacht der Beratung oder Tag der offenen Tür sowie Kontakt zum Dekanat. Die Leute aus dem Studienberaterteam bekommen beispielsweise Studieninformationen früher.
- Es gibt keinerlei Anforderungen an die Mitglieder. Die Mitgliedschaft im FSR wäre allerdings “stark wünschenswert”.
- Jessica und Hauer hätten Interesse.

Es gibt keine Einwände gegen Blockwahl:

Ja	Nein	Enthaltung
13	0	0

- Beide nehmen die Wahl an. Somit besteht das Studienberaterteam nun aus Jessica Bühler, Sebastian Hauer und Marie Reitz.

11 Nachwahl Gleichstellungsbeauftragte

- Mit Janinas Austritt haben wir keine weibliche Gleichstellungsbeauftragte mehr (Mark Brockmann ist weiterhin männlicher Vertreter)

- Christine stellt sich zur Wahl

Ja	Nein	Enthaltung
13	0	0

- Christine nimmt die Wahl an und ist somit neue Gleichstellungsbeauftragte der Fachschaft Informatik.

12 Grillausleihformalitäten

Gerrit arbeitet noch am genauen Formular

→ vertagt

13 Sommer-O-Phase

- Auf der FVV wurde nach Helfern gesucht. Bisher gibt es wenig Rückmeldung. Hauer sucht also weiterhin Verstärkung.
- Hauer kündigt an, dass er als n-Gestirn nicht tätig wird, wenn er nicht bis zur vorlesungsfreien Zeit Verstärkung hat.
- n-Gestirn sollte mindestens eine Person beinhalten, die Erfahrung hat. Im schlimmsten Fall muss der FSR die O-Phase stemmen.
- Donnerstag gibt es eine Sitzung des (Winter-)n-Gestirns. Hauer sollte dort vorbei kommen.
- Marie gibt die Unterlagen zur letzten Sommer-O-Phase weiter.
- Ohnehin soll parallel zur Planung der Winter-O-Phase ein Guide "How to: O-Phase" erstellt werden.
- Antrag:

Organisatoren von O-Phasen erhalten grundsätzlich Zugriff auf die Unterlagen aller vorherigen O-Phasen

Ja	Nein	Enthaltung
13	0	0

Somit erhalten n-Gestirne Zugriff auf Informationen der Vorjahre. Organisatoren sollten darauf achten, dass ihre Unterlagen vernünftig weitergegeben werden können.

14 Waffelstand/Weihnachtsfeier

- Wir kriegen wahrscheinlich keinen Stellplatz für den Waffelstand; bisher war auch die Suche nach erfahrenen Helfern nicht erfolgreich; somit muss der Waffelstand dieses Jahr leider entfallen.
- Damit kann die Event-AG auch leider kaum Mittel für die Weihnachtsfeier zur Verfügung stellen.
- Meinungsbild: Ist es gewünscht, dieses Jahr eine Weihnachtsfeier zu haben?

- dafür: 12
 - dagegen: 1
 - Enthaltung: 3
- Damit bleibt das Hauptproblem der Finanzierung. Den Erfahrungen zufolge werden etwa 500 EUR für eine vernünftige Weihnachtsfeier benötigt.
 - Die Einnahmen des Sommerfests (etwa 300 EUR?) könnte man für die Weihnachtsfeier einsetzen. Das Sommerfest hätte damit ähnlichen Status wie der Waffelstand.
 - Der Kiosk wäre bereit, etwa 200 EUR hinzuzugeben.
 - Auch Event-AG könnte zumindest teilweise bezuschussen.
 - Der Finanzbeschluss wird vertagt, damit der genaue Betrag im Beschluss auftauchen kann.
 - Weiteres Problem: Es werden Helfer auf der Weihnachtsfeier benötigt — insbesondere für den Abbau.
 - Termin: wahrscheinlich letzte Woche vor Weihnachten (in der Vorlesungszeit). Wahrscheinlich nicht Mittwoch (Kollision mit UFC-Feuerzangenbowle)

15 Mentoring

→ vertagt

16 verwaltetes Fremdgeld

→ vertagt

17 Newsletter

- Bibliothek, grüne Uni-Card, neue Infos (Autor: Markus)

18 Sonstiges

- Im Weinkeller gibt es Neuerungen. Ein Treffen mit der O-Phase ist für den Januar geplant. Wir sollten uns bis dahin die Frage stellen, ob wir überhaupt eine Party in der O-Phase haben wollen → TOP nächste Woche
- Es wird gewünscht, dass die Formulierungen im Beschlussbuch in Zukunft etwas einheitlicher sind.
- Gründung AGs → nächste Woche. Grundsätzlich können sich AGs auch ohne FSR-Beschluss gründen. Erst, wenn sie Unterstützung (z.B. finanziell) haben wollen, muss dies im FSR beschlossen werden.

Die Sitzung wird geschlossen (15:59)

Liste der FSR-Posten

Posten	Inhaber
Behindertenreferent	Martin, Mark
Datenschutzbeauftragter des FSR	Robert, Manuel
Listen-Moderatoren	Markus, Manuel, Fabian
Gleichstellungsbeauftragte	Mark, Christine
Lehramtsbeauftragter	Martin, Gerrit
Newsletter	Hauer, Markus, Fabian (in Vertretung)
Studienberaterkreis	Marie, Jessica, Hauer
Administratoren der Webseiten	Dino, Sabrina, Manuel
Admins	Felix, René, Dino
Mailbeauftragte(r)	Marie (1.), Hauer (2.)
T-Shirtbeauftragter/Merchandise	Sabrina, Hauer
Raumbeauftragter	Robert, Raphael
FsRK-Beauftragter	Markus (1.), Mark (2.), Jan Beisenkamp (3.)